

CAPITULO CUARTO

DIMENSION ECONOMICA

La base de la economía del Municipio de La Paz está ubicado en el sector primario, principalmente en los sectores agrícolas, agropecuarios y pecuarios.

En la zona urbana del Municipio de La Paz, se observa que 2406 personas se encuentran laborando, en las diferentes actividades que se presentan en el municipio. En el sector público, se ubican el 24.5% de la población activa, un 18.1% trabaja independiente, un 8% son comerciales, un 8.1% tiene otras fuentes de ingreso; un 6.0% se dedica a la agricultura; un 2.4% de los habitantes se dedica a la ganadería extensiva; el 4.2% son conductores; un 2.5% origina sus ingresos de la construcción; un 2.1% generan sus ingresos de la almojábana; un 1.2% se dedican a la mecánica; un 22.0% no sabe - no responde y un 0.9% no tiene ninguna actividad.

En cuanto a la zona rural, las familias generan el 100% de sus ingresos de los sectores agrícolas y pecuarios.

Los anteriores datos fueron tomados del censo que se practico en la cabecera urbana y algunos sectores de la zona rural del municipio, por el mes de septiembre de 1999. Observar la Tabla N° 1 y 2.

TABLA N° 1. OCUPACIÓN EN LA ZONA URBANA DEL MUNICIPIO

N°	BARRIOS	TRABAJOS	
		SI	NO
1	CANADA	47	
2	CENTRO	484	
3	FRAY JOAQUIN DE ORIHUELA	317	15
4	LA CEIBA	60	
5	LAS DELICIAS	125	
6	LAS FLORES	165	
7	LA FLORIDA	334	
8	JORGE ELECIER GAITAN	223	
9	LUIS CAMILO MORON	72	
10	JOSE MARIA OÑATE	89	
11	19 DE MAYO	67	
12	19 DE MARZO	234	
13	6 DE ENERO	201	
14	SAN FRANCISCO	188	
15	7 DE JULIO	375	
16	VENECIA	91	
TOTAL		3072	15

Fuente: Censo de Septiembre del Plan -1999

TABLA N° 2

NIVEL DE OCUPACIÓN EN LA CABECERA DEL MUNICIPIO-AÑO 1999

N°	BARRIOS	FUENTES DE INGRESO								
		EMPLEADO	GANAD	AGRIC	INDEPD	CONDUC	JORNAL	CONSTR	C/CTE	ALM
1	CANADA	18	2		9	5		1	6	
2	CENTRO	156	37	9	63	9			44	
3	FRAY JOAQUIN DE ORIHUELA	77	5	15	32	15	5	13	23	
4	LA CEIBA	12		4	16		15	2	1	
5	LAS DELICIAS	47	2	3	34	1	7	3	9	
6	LAS FLORES	57	9	5	33	3	8	2	22	
7	LA FLORIDA	57	3	26	33	17	27	10	24	
8	JORGE ELECIER GAITAN	53	4	2	37	11				
9	LUIS CAMILO MORON	28		1	6	2	1	7	9	
10	JOSE MARIA OÑATE	40			7	11			11	
11	19 DE MAYO	8	1	1	17		3	1		
12	19 DE MARZO	65	1	6	45	13	1	2	25	
13	6 DE ENERO	24	3	5	61	2	2	3	12	
14	SAN FRANCISCO	27		9	32	14	2	4	14	
15	7 DE JULIO	71	2	8	105	18	26	3	41	
16	VENECIA	14	6	3	26	8	1	2	5	
TOTAL		754	75	97	556	129	98	53	246	

Fuente: Censo de Septiembre del Plan -1999

1. SECTOR AGROPECUARIO

Las actividades del sector agropecuario en el Municipio de La Paz, han sido las más golpeadas por la crisis del sector rural en los últimos años, debido a los efectos negativos del proceso aperturista, a factores meteorológicos, de violencia y a la descapitalización de las empresas agropecuarias.

Este sector es la base de la economía del municipio, en la zona urbana el 11.5% de la población se dedica a esta actividad; un 8.3% a la agricultura y el 3.2% a la ganadería extensiva.

En la zona rural del municipio, un 70% de la población se dedica al sector agropecuario. El municipio de La Paz, posee alta capacidad en terrenos aptos para la explotación agropecuaria. Estas actividades cuentan con la asistencia técnica agropecuaria de la UMATA, la cual cuenta con un Ingeniero Agrónomo, un médico veterinario y un Técnico Agropecuario para darles apoyo a los diferentes campesinos de la zona.

La UMATA, cuenta con los servicios de preparación de tierra de pequeños productores, este servicio cuenta con una gran

demanda. Otra actividad que realiza, es la de elaborar parcelas demostrativas, campañas de vacunación a semovientes, suministro de insumo y asistencia sobre la aplicación de los mismos, asistencia técnica en actividades piscícolas y frutales etc.

En el municipio encontramos aproximadamente 3500 productores de los cuales se encuentran inscritos a la UMATA 960 que se dedican en un 90% a las actividades agrícolas y el resto a las actividades ganaderas de especie bovina y menores.

El desarrollo agropecuario del municipio se localiza en los corregimiento de San José de Oriente, los Encantos, Guaymaral, La laguna de los indios y Varas Blancas. Estas zonas satisfacen la demanda del municipio y del departamento.

Uno de los impedimentos que tienen los campesinos es el mal estado de las vías, ya que muchas veces sus productos se deterioran, originándole grandes pérdidas.

1.1. ACTIVIDAD AGRICOLA

La Paz, Un Compromiso Serio

Esta actividad ha venido decayendo tanto a nivel departamental, como el municipio de La Paz, a consecuencia de la degradación de los suelos, debido al excesivo laboreo e insuficiente uso de maquinaria, por el uso inadecuado de los recursos genéticos; deficiente manejo de plagas y enfermedades; por la dependencia de los insumos químicos, deficientes usos y manejo del agua y de las tecnologías de riego etc.

El municipio de La Paz, posee 110.882 hectáreas, aptas para la producción agropecuaria de las cuales 65.000 son destinadas para las diferentes actividades agrícolas. En la zona plana del municipio se dan los cultivos de yuca, maíz, patilla, melón etc.; en la zona alta que posee clima templado y frío, es donde se genera la mayor actividad agrícola del municipio

específicamente en los corregimientos de San José de Oriente, Los Encantos Guaymaral y La laguna de los indios, donde se originan los cultivos mas representativos del municipio como lo son: café, cacao, cebolla, aguacate, frutales, fríjol tradicional, etc.

1.1.1. Cultivos Transitorios. Bajo esta denominación se consideran las áreas con cultivos que requieren ser sembrados semestralmente y de los cuales es posible obtener una o más cosechas al año. Estos cultivos son distribuidos en diferentes pisos térmicos. En el piso térmico cálido (0-1.000 msnm) donde la temperatura es mayor de 24°C, entre estos tenemos:

A. Maíz Tradicional.- Este cultivo es uno de los más importantes dentro del municipio, se da en la zona plana y de clima cálido. En el primer semestre de 1998 el municipio de La Paz contó con una producción de 1200 toneladas, las cuales representaron el 7.1% del total de la producción (16.978 Ton). Se observó para este semestre que las áreas sembradas y cosechadas fueron 800 (has).

Para el segundo semestre de 1998, en el municipio se presentó una producción de 1350 Ton; frente a una producción global de 36.437 Ton en el departamento.

Analizando las áreas cultivadas y sembradas durante los dos semestres de 1998, se observó que las áreas cultivadas aumentaron, lo que generó que la producción del departamento se incrementara. Este incremento pudo haber sido generado

por los créditos bancarios a los campesinos de las diferentes zonas; o por las asistencias técnicas ofrecidas por la UMATA del Municipio.

Gracias a la variedad de clima con que contamos en la zona rural del municipio de La Paz, este cultivo se hace propicio para la siembra en los corregimientos de San José de Oriente, Guaymaral y la Laguna de los Indios.

B. Cebolla.- Este es uno de los cultivos más significativos dentro del municipio; su producción se da en la zona alta, caracterizado por tener climas templados y fríos, en estas zonas es donde existe la mayor producción agrícola del municipio. Este cultivo genera la base de la economía del corregimiento de San José de Oriente; el cual le suministra su producto a un 80.42% del total de la población del departamento.

En el primer semestre de 1998, las áreas sembradas y cosechadas de cebolla fueron de 400 Has para la producción de

7.200 toneladas que frente a la producción departamental de 9.675 toneladas representan el 74.4%.

Para el segundo semestre de 1998 las áreas sembradas y cultivadas fueron de 500 (has) para una producción de 9000 (ton) y representan el 80.4% de la producción del departamento (11.190 ton).

Se observó que para el segundo semestre del año en mención la siembra del cultivo se incrementa a pesar de la presencia de fenómenos climáticos

desfavorables y a los desplazamientos que han existido en la región a consecuencia de los fenómenos de violencia.

C. Frijol Tradicional.- Este cultivo se da en los corregimientos de la Laguna de Los Indios, Guaymaral y San José de Oriente específicamente en las cabeceras de los corregimientos, en las veredas de Filo Machete, Cerro del Tesoro, Brisas del Chiriaimo, La Laguna y Sabana Rubia.

Para el semestre de 1998, las áreas sembradas y cosechadas de frijol son de 350 (Has) para una producción de 350 (Ton) que

representa el 10% del total de la producción del departamento, la cual equivale a 3517 toneladas.

Para el segundo semestre del mismo año las áreas sembradas y cosechadas aumentaron a 450 (has) para una producción de 450 (ton) las cuales representan el 9.6% del total de la cosecha del departamento (4706 Ton). Este incremento que se originó para el segundo periodo de 1998 pudo ser consecuencia de las lluvias que se pronuncian con mayor intensidad en este periodo del año.

D. Tomate.- Este cultivo se da en los climas cálidos de la región especialmente en San José de oriente, La Bodega y los Encantos.

Para el primer semestre de 1998 las áreas sembradas y cosechadas fueron de 200 (Has) y se obtuvo un nivel de producción de 3000 (Ton), las cuales representan un 31% del total de la producción del Cesar (9691 Ton).

Para el segundo semestre del año en cuestión, se observó que la cantidad de producción de este cultivo se incrementó. El área sembrada y cosechada fue de 280 Has y el nivel de producción ascendió a 4200 (Ton) lo que genera un incremento

en la producción departamental (10290 Ton). En el municipio de La Paz, esta producción representa el 41% del total del departamento, el cual abastece en un 41% a la población del departamento del Cesar.

En la actualidad los pequeños productores cuentan con el apoyo de la UMATA; en cuanto a Asesorías técnicas, suministro de insumos, asistencias sobre aplicación de los mismos.

E. Algodón.- Este cultivo es propicio de la zona plana, caracterizada por tener clima cálido; como es el caso del corregimiento de Varas Blancas y en los límites con el municipio de San Diego. Las áreas sembradas y cosechadas dentro del municipio son de 170 (Has) para una producción de 272 (Ton), las cuales representan el 3.4% del total de la producción del departamento del Cesar (7976 Ton) .

Este cultivo se ha visto afectado por los fenómenos climáticos que ha atravesado la región y el país en general; y los agricultores han perdido sus cosechas generando grandes pérdidas.

Debe existir un incentivo por parte de las entidades financieras para brindarle apoyo a los pequeños y medianos agricultores como son: las

facilidades de créditos con intereses bajos, para que se les facilite el pago a dichas corporaciones.

F. Patilla.- Se origina en las zonas planas y climas cálidos del municipio, especialmente en la cabecera del mismo y en el corregimiento de Varas Blancas.

Para el primer periodo de 1998 el municipio de la Paz obtuvo 35 (Has) de áreas sembradas y cosechadas para una producción de 420 (Ton) de las cuales representan el 3.2% del total de producción del Departamento del Cesar (13.168 Ton).

Para el segundo semestre de 1998 la producción disminuyó; pasó a 20 (Has) de área sembrada y 15 (has) de área cosechada para una producción de 180 (Ton) las cuales representan el 2.3% del total de la producción del departamento del Cesar (7930 Ton).

Se observó que en el primer semestre la producción de patilla es mayor que en el segundo periodo, ya que este cultivo está en su esplendor en los primeros meses del año; mientras que para el segundo semestre los meses son lluviosos y el cultivo no se da en la misma magnitud.

Se puede observar en la Tabla N° 3, del Resumen de los Cultivos Transitorios, presentes en el municipio.

TABLA N° 3

CULTIVOS TRANSITORIOS EN EL MUNICIPIO-AÑO 1999

CLASE DE CULTIVO	AREA SEMBRADA (Has)	AREA COSECHADA (Has)	PRODUCCION (Ton)	RENDIMIENTO (Kg. /Has)
TOMATE	280	280	4.200	15.000
PATILLA	20	15	180	12.000
MAIZ TRADICIONAL	900	900	1.350	1.500
FRIJOL TRADICIONAL	450	450	450	1.000

ALGODÓN	170	170	272	1.600
CEBOLLA	500	500	9.000	18.000

Fuente: URPA

1.1.2. Cultivos Anuales.-

A. Yuca.- Este es uno de los cultivos más tradicionales de la región. Se cultiva en clima cálido y en la zona plana de la misma, específicamente en la cabecera del municipio y en los corregimientos de Varas Blancas, Guaymaral y la Laguna de Los Indios.

Durante 1998 las áreas sembradas y cosechadas de yuca fueron de 500 (has) de las cuales se obtuvo un nivel de producción de 5000 (ton), que representan el 6.1% del total de producción del departamento (82.050 Ton).

Este cultivo se ha visto afectado por los diferentes fenómenos meteorológicos desfavorables que se han presentado en las distintas zonas del país, lo que ha generado grandes pérdidas a los agricultores. Por otro lado la ausencia de programas de reforma agraria del municipio ha desactivado a los pequeños y medianos agricultores en el desarrollo de sus actividades, La

falta de asistencia técnica en el manejo de las diferentes enfermedades que afectan a los cultivos.

B. Malanga.- Este cultivo es propicio de los climas templados se cultiva en los corregimientos e Guaymaral, la Laguna de Los Indios y San José de oriente. En 1998 nuestro municipio contó con 350 (has) de áreas cultivadas y cosechadas de las cuales se obtuvo un producción de 2800 (Ton) que representan el 76.2% de la producción del departamento (3676 Ton).

En este año se observo que le municipio de La Paz, se ha destacado a nivel departamental por ser el que más aporta en la producción de malanga. Es así como debe existir un estímulo por parte de los diferentes entes gubernamentales para incentivar a los pequeños y medianos agricultores en las siembras de sus cultivos.

C. Ahuyama.- Este cultivo se origina en la zona de clima cálido del municipio; no se presenta con la misma intensidad con la que se dan los cultivos anteriores. El municipio cuenta con 10 (has) de área cultivada y cosechada de las cuales se obtuvo una producción de 150 (Ton) que

representan el 19.8% frente a una producción departamental de 758 (Ton). Observar en la Tabla N° 4, la Evaluación Definitiva de Cultivos Anuales.

TABLA N° 4
EVALUACIÓN DEFINITIVA - CULTIVOS ANUALES
AÑO 1998

CLASE DE CULTIVO	AREA SEMBRADA (Has)	AREA COSECHADA (Has)	PRODUCCION (Ton)	RENDIMIENTO (Kg. / Has.)	PRECIO AL PRODUCTOR (\$ / Ton)	COSTOS DE PRODUCCION (\$ / Has)
AHUYAMA	10	10	150	15.000	95.000	400.000
YUCA	500	500	5.000	10.000	150.000	850.000
MALANGA	350	350	2.800	8.000	250.000	900.000

Fuente: URPA Departamental.

1.1.3. Cultivos Permanentes y Semipermanentes.

Se refiere a los cultivos de mayor permanencia en el municipio. En su orden encontramos los más representativos:

A. Palma Africana.- Este cultivo es propicio de la zona plana y clima cálido, se encuentran en los límites con el Municipio de Agustín Codazzi, que corresponde a los corregimientos de la Laguna de Los indios y Minguillo. Se cuenta con 680 (Has) de áreas sembradas y cosechadas, de las cuales se obtuvieron un nivel de producción de 2294 (Ton) que

representan el 2.4% de la producción del departamento del Cesar (93903 Ton).

B. Aguacate.- Este es uno de los cultivos de mayor trascendencia dentro del municipio; se origina en la zona alta y clima templado de los corregimientos de San José de Oriente, Guaymaral y Los Encantos. Las áreas cultivadas y cosechadas son de 300 (Has) de las cuales se obtuvo una producción de 2400 (Ton) incluida en la producción departamental de 7002 toneladas, las cuales representan el 14.1%. Este es uno de los cultivos más representativos del municipio ya que satisface la demanda del departamento y de las principales capitales del país.

Este producto es de gran calidad, convirtiéndose dentro del departamento del Cesar, en gran productor y comercializador de aguacate.

C. Mango.- Esta es una de las frutas más características de la región; predomina en todas las zonas, tanto en el área urbana, como en los corregimientos de Varas Blancas, San José de Oriente, Guaymaral, los Encantos y la Laguna de Los Indios.

El municipio de La Paz, posee 250 (Has) de áreas sembradas y cosechadas, las cuales originan un nivel de producción de 1250 (Ton), las cuales representan el 22.7% de la producción departamental (5510 Ton).

D. Plátano.- Esta es una de las verduras más esencial, para la población colombiana; hace parte de la canasta familiar. Este cultivo impera en los Corregimientos de San José de Oriente, Los Encantos, Varas Blancas, Guaymaral y la Laguna de Los Indios. Nuestro municipio cuenta con una producción de plátano de 1200 (Ton), las cuales representan el 5.2% de la producción departamental (23187 Ton).

En los Corregimientos del Municipio se cuenta con 200 (Has) de áreas cultivadas y cosechadas de plátano.

E. Tomate de Árbol.- Este cultivo se origina en los climas templados y en las zonas altas de los corregimientos de San José de Oriente, Los encantos, Guaymaral y algunos sectores de la Laguna de Los Indios.

El municipio de La Paz, cuenta con 200(has) de áreas cultivadas y cosechadas de este cultivo; las cuales originan una producción de 900 (ton) que a su vez representan el 49%

del total de producción del departamento del Cesar (1846 Ton).

Como podemos observar, el municipio de la Paz, le suministra el tomate de árbol a gran parte de la población del Cesar.

F. Cacao.- Este cultivo se origina en los climas templados de los corregimientos de San José de Oriente, Los Encantos, Guaymaral y en algunos sectores de La Laguna de Los Indios. Estas zonas cuentan con 130 (Has) de áreas sembradas y cosechadas, las cuales generaron una producción de 85 toneladas y representan el 9.1% frente a una producción departamental de 914(Ton).

Este cultivo necesita de asistencia técnica por las diferentes plagas que se les presentan, asesorías sobre la aplicación de insumos etc. Para así obtener un producto de buena calidad y en condiciones optimas para una excelente comercialización y distribución del mismo.

G. Lulo.- Este cultivo se presenta en los corregimientos de San José de Oriente y Los Encantos. Estas zonas cuentan con 50 (Has) de áreas sembradas y cosechadas para una producción de 300 (Ton) que representa el 20% del total de la producción departamental (1525 Ton).

Esta fruta requiere de asistencia técnica, ya que representa problemas fitosanitarios, que dificultan la excelencia de la fruta, generando pérdidas en los cultivos.

H. Mora.- Este cultivo es propicio de las zonas altas de los corregimientos de San José de Oriente y Los Encantos. Cuenta con 50 (has) de áreas sembradas y cosechadas que originan una producción de 250 (Ton) y a su vez representan el 17% con respecto a una producción departamental de 1500 (Ton).

I. Caña Panelera.- Este cultivo se origina en los corregimientos de La Laguna de Los Indios y Minguillo. Se cuentan con 25 (Has) de áreas sembradas y cosechadas, para una producción de 63 (Ton), las cuales representan en una

misma proporción del 0.7% del total de producción del departamento (8883 Ton).

J. Naranja.- Es propicio de los climas cálidos. Este cultivo se origina en los corregimientos de San José de Oriente, Guaymaral, Laguna de Los Indios, Los Encantos y Varas Blancas.

El municipio cuenta con 25 (Has) de áreas sembradas y cosechadas, de las cuales se origina una producción de 300 (Ton) y representan el 1.7% del total de la cosecha departamental (18.014 Ton).

Observar Tabla N° 5, Cultivos Permanentes y Semipermanentes.

TABLA N° 5
EVALUACIÓN AGRÍCOLA Y DEFINITIVA
CULTIVOS PERMANENTES Y SEMIPERMANENTES - AÑO 1998

CLASE DE CULTIVO	AREA. TOTAL PLANTADA A 31 Dic/97	AREA NUEVA PLANTADA A	AREA EN CRECIMIENTO En 1998	AREA PRODUCCIÓN En 1998	AREA PERDIDA En 1998	TOTAL PLANTADA A 31 Dic/98	PRODUC. OBTENIDA (Ton)	RENDIMIENTO (Kg/Has)
AGUACATE	300	-	-	300	-	300	2.400	8.000
CACAO	130	-	-	130	-	130	85	650
CAÑA PANELERA	25	-	-	25	-	25	63	2.500
LULO	50	-	-	50	-	50	300	6.000
MANGO	250	-	125	125	-	250	1.250	10.000
MORA	50	-	-	50	-	50	250	5.000
NARANJA	25	-	-	25	-	25	300	12.000

PALMA								
AFRICANA	680	-	-	60	-	680	2,294	3.700
PLATANO	200	-	-	200	-	200	1200	6.000

Fuente: URPA Departamental.

1.1.4. Cultivos Permanentes.-

A. Café.- Este cultivo se localiza entre los 1200-1800 msnm. principalmente en la Serranía del Perijá. Se cultiva en los corregimientos de San José de Oriente, Guaymaral, Los Encantos, La Laguna de Los Indios, donde se dan tres variedades de café (Típica, Caturro y Colombia).

En su orden tenemos a la variedad Típica, de la cual contamos con 739 lotes que producen un área de café de 1878.9 Hectáreas y a su vez originan se 12.1% del total de áreas del departamento (15530.9 Hectáreas).

De la variedad Caturro, se poseen 628 lotes con un área de 753.6 hectáreas, que representan el 17.8% del total de la zona del departamento (4235 hectáreas).

Observar la Tabla N° 6, Distribución de Areas de Café en Hectáreas Sembradas por Variedad en el Municipio.

TABLA N° 6

DISTRIBUCIÓN DEL AREA DE CAFÉ
EN HECTÁREAS SEMBRADAS POR VARIEDAD

TIPICA			CATURRO			COLOMBIA			TOTAL		
LOTES	AREA	%	LOTES	AREA	%	LOTES	AREA	%	LOTES	AREA	%
739	1,878,9	67,2	628	753,6	26,97	139	162,1	5,8	1,505	2,794,6	100

Fuente: Comité de Cafeteros Regional Cesar - Guajira.

En cuanto al café Colombia, se tienen 139 lotes que originan 162.1 hectáreas, generando el 11.1% del total de hectáreas del Cesar (1.459.7 Hectáreas).

En cuanto al valor de la producción y mano de obra generada, en la actividad cafetera se observó que el municipio cuenta con una producción de café pergamino seco de 1.720.170 Kg. que originan unos ingresos de \$4`541.248.800, de los cuales se benefician gran parte de la población, ya que esta actividad estimula el nivel de empleo de la región produciendo 41.919 jornales.

Con respecto a la distribución por hectáreas según el uso de las tierras, en las upas cafeteras se observó que en el municipio de La Paz, cuenta con una serie de cultivos que están localizados en la zona cafetera, como lo son La Caña que representa el 5.3% de la producción del departamento; Cacao se cuenta con un 9.5% de la misma producción; un 14.2%

que corresponde al cultivo de plátano; un 44.8% representa a otros cultivos; los cultivos temporales originan el 16%.

En cuanto a la infraestructura con que cuenta las upas cafeteras de la zona, se observó que el 12.4% de la población cafetera cuentan con tanques de fermentación y un 6.7% no tienen esta infraestructura con respecto al departamento del Cesar.

Un 12.4% de la población cafetera cuenta con beneficiaderos, con respecto al total de infraestructura cafetera del departamento y un 10% de la misma población no cuenta con esta infraestructura.

En cuanto al patio de secado, se observó que el 10% de los caficultores cuentan con él; y un 9% no cuentan con un patio de secado. Estos patios cuentan con un área de 16.973 m² ; con respecto a los Silos Guardiola se cuenta con un 30% del total del departamento que corresponden a 10 silos, no tienen el 9.5% del total de la producción departamental (5019 silos).

Observar en la Tabla N° 7, Infraestructura de la Upas Cafeteras en el Municipio.

TABLA N° 7
INFRAESTRUCTURA DE LAS UPAS CAFETERAS EN EL MUNICIPIO AÑO-1999

TANQUE DE FERMENTACION					PATIO DE SECADO						SILOS GUARDIOLAS			
TIENE		BENEFICIO CAPACIDAD			TIENE		AREA	UTILIZO		SUFICIENTE		TIENE		CAPACIDAD
SI	NO	SI	NO	M ³	SI	NO	M ²	SI	NO	SI	NO	SI	NO	@
314	167	309	5	1,250,5	263	218	16,973	248	15	152	96	3	478	368

Fuente: Comité de Cafeteros Regional Cesar-Guajira.

Se analizó los cultivos de café con respecto a las enfermedades que se originan, a estos cultivos y se observó que el 11% de los lotes correspondientes al municipio con respecto al total de lotes del departamento (6555 Hectáreas) no están infectados.

Se encuentran con Roya, 790 lotes que representan el 10.6% de las zonas cafeteras del departamento, la Broca no se presenta en los cultivos cafeteros

del municipio, y la Roya y la Broca al mismo tiempo en los arbustos cafeteros no se da.

Observar la Tabla N° 8, Distribución de Área de Café en Hectáreas sembradas por variedad en el Municipio.

TABLA N° 8

**DISTRIBUCIÓN DEL AREA EN HECTÁREAS SEMBRADAS POR VARIEDAD EN
EL MUNICIPIO**

SIN INFESTACION			ROYA			TOTAL		
LOTES	AREA	%	LOTES	AREA	%	LOTES	AREA	%
716	1,049,0	37,54	790	1,745,6	62,46	1,506	2,794,6	100

Fuente: Comité de Cafeteros Regional Cesar-Guajira.

Por otro lado al mirar el número de upas cafeteras, personas y hogares residentes en la zona cafetera del municipio se hallaron 481 upas; de la que hacen parte 631 familias, de las cuales 284 son hogares residentes productores de café y 347 hogares están catalogados como otros

residentes. Estos hogares generan una población de 3321 personas; 1904 son hombres y 1417 mujeres.

Observar la Tabla N° 9, número de upas cafeteras, personas y hogares residentes en el municipio.

TABLA N° 9

**NUMERO DE UPAS CAFETERAS, PERSONAS Y HOGARES RESIDENTES EN EL
MUNICIPIO**

NUMERO DE UPAS	TOTAL PERSONAS	TOTAL HOGARES	PERSONAS SEGÚN SEXO		HOGARES RESIDENTES	
			HOMBRES	MUJERES	PRODUCTOR	OTROS RES.
481	3321	621	1904	1417	284	347

Fuente: Comité de Cafeteros Regional Cesar - Guajira

Al observar el sistema sanitario de las viviendas de las upas cafeteras del municipio, se encontró 644 viviendas, de las cuales 27 cuentan con inodoro y representan el 4.19%; 14 utilizan letrina que originan el 2.17%; 603 viviendas no tienen el servicio sanitario y representan el 93.63%.

Observar la Tabla N° 10, el Sistema sanitario de las viviendas de las upas cafeteras.

TABLA N° 10

**SISTEMA SANITARIO DE LAS VIVIENDAS DE LAS UPAS CAFETERAS
EN EL MUNICIPIO**

INODORO		LETRINA		NO TIENE		TOTAL	
Nº VIVIENDA	%	Nº VIVIENDA	%	Nº VIVIENDA	%	Nº VIVIENDA	%
27	4,19	14	2,17	603	93,63	644	100

Fuente: Comité de Cafeteros Regional Cesar-Guajira.

Con respecto a la conexión a servicios públicos en viviendas de las upas cafeteras por municipio, 41 viviendas cuentan con el servicio de energía y representan el 6.37%; con el servicio de alcantarillado cuentan 4 viviendas representadas con el 0.62% del total de viviendas (644). Con el servicio de acueducto cuentan 78 viviendas, las cuales originan el 12.11%; con el servicio telefónico no cuenta ninguna vivienda.

En estas zonas imperan las viviendas que no cuentan con estos servicios (539 viviendas) representadas con el 83.70%..

Observar la Tabla N° 11, conexión a servicios públicos en viviendas de las upas cafeteras en el municipio.

TABLA N° 11

**CONEXIÓN A SERVICIOS PUBLICOS EN VIVIENDAS DE LAS
UPAS CAFETERAS EN EL MUNICIPIO**

La Paz, Un Compromiso Serio

ENERGIA		ALCANTARILLADO		ACUEDDUCTO		TRES SERVICIOS		SIN SERVICIO		TOTAL	
NUMERO DE VIVIENDA	%	NUMERO DE VIVIENDA	%								
41	6,37	4	0,62	78	12,1	2	0,31	539	83,7	644	100

Fuente: Comité de Cafeteros Regional Cesar-Guajira.

Al mirar el nivel educativo presentado en la zona cafetera, se encontró un total de personas de 2843, de las cuales 886 no tienen ningún nivel

educativo representadas con el 31.16%; 1742 personas tienen su nivel educativo en la básica primaria representadas por el 61.27%; en secundaria encontramos a 206 personas que originan el 7.25%; en la universidad 7 personas las cuales representan el 0.25% y no informan 2 personas que generan el 0.07%.

Observa la Tabla N° 12, distribución de personas con 5 o más años de las upas cafeteras por nivel educativo.

TABLA N° 12
 DISTRIBUCIÓN DE PERSONAS CON 5 Y MAS AÑOS DE LAS UPAS
 CAFETERAS POR NIVEL EDUCATIVO EN EL MUNICIPIO

TOTAL PERSONAS	NIVEL EDUCATIVO					LEER/ESCR.		%	EDAD AÑOS (%)					LEER/ESCR.	
	NING.	PRIM.	SEC.	UNIV.	NS/NR	SI	NO		NING.	PRIM.	SEC.	UNIV.	NS/NR	SI	NO
2843	886	1.7	206	7	2	1907	936	100	31.16	61.27	7.25	0.25	0.07	67.08	32.9

Fuente: Comité de Cafeteros Regional Cesar - Guajira.

2. ACTIVIDAD PECUARIA

Se identifica en aquellas zonas donde el uso de la tierra es predominantemente pastos (manejados, naturales o introducidos). Esta actividad es de gran importancia en la región, no solo por que utiliza gran parte del territorio del municipio, sino por que es una fuente importante de empleo, por su contribución a la producción de alimentos y por los ingresos que genera. En su orden se encuentran:

2.1. BOVINOS

El municipio cuenta con 53.088 cabezas, las cuales representan el 4% del total de la actividad ganadera del Cesar (1`344.634) que se encuentran ubicadas en los corregimientos de San José de Oriente, Guaymaral, Varas Blancas y en la zona aledaña a la cabecera municipal. La Ganadería del municipio es de tipo extensiva.

Este sector hace parte generador de la economía del municipio, ya que esta actividad origina empleo, específicamente en la zona rural del municipio.

Este gremio, también ha sido afectado por factores climáticos , que produjeron escasez en los pastos, y a su vez conllevan a la disminución de la producción de leche. Otro factor a tener en cuenta es el uso inadecuado de los suelos.

Hoy en día esta actividad se encuentra afectada por externalidades negativas como son la delincuencia y la guerrilla que han acabado con esta actividad.

A. Producción de Leche.- El municipio cuenta con una producción diaria de 64.460 Litros, los cuales representan el 6% del total de la producción del Cesar (1`094.009 Lts); de las cuales se obtiene una producción promedio vaca/día/litro del 4.0%, la cual se encuentra por encima del promedio del departamento que es del 3.2%.

Observar la Tabla N° 13, población bovina en el municipio año 1998 y en la Tabla N° 14, la producción de leche semestre b año 1998.

TABLA N° 13

POBLACIÓN BOVINA AÑO 1998

CRIAS	NOVILLAS	NOVILLOS	TOROS TORESTES	VACAS	TOTAL BOVINOS
--------------	-----------------	-----------------	---------------------------	--------------	--------------------------

12.535	13.947	9.203	1.288	16,115	53.088
--------	--------	-------	-------	--------	--------

Fuente: URPA del Departamento del Cesar

TABLA N° 14

PRODUCCIÓN DE LECHE- SEMESTRE B DE 1998

PRODUC. PROMO. DIARIA (L)	PRODUC. PROMO. VACA / DIA (L)	N° DE VACAS EN ORDEÑO
64.460	4.0	16,115

Fuente: URPA del Departamento del Cesar.

En cuanto al número de las vacas en ordeños contamos con 16115 que representan el 4.7% del total de la producción de leche del departamento (339.723).

Esta producción es suministrada a las diferentes empresas lácteas de la región como lo son: COCOLAC, COOLESAR, KLAREN`S; las cuales se dedican a la pasteurización, producción de yogurt, kumis y diferentes quesos.

La actividad pecuaria del municipio se ha visto afectada por el intenso verano, la baja disponibilidad y calidad de alimento en épocas críticas, por el manejo inadecuado de recursos genéticos; por la baja utilización de infraestructura de manejo de suelos, aguas y forrajes; por la carencia de planes de prevención de salud; deficiente

infraestructura de sacrificios y de cadena de frío y bajos niveles de manejo empresarial.

2.2.PORCINOS.

El municipio cuenta con 2800 cabezas que representan el 4% con respecto a la producción del departamento (67.565 cabezas). Estas crías se generan en los corregimientos de San José de Oriente, Los Encantos, Guaymaral y la Laguna de Los Indios.

2.3.OVINOS CAPRINOS.

Se encuentran en el municipio 900 cabezas que representan el 1.2% del total de la producción del departamento (74.400 cabezas). Esta actividad pecuaria se encuentra en los corregimientos de Minguillo, Varas Blancas y la Laguna de Los Indios.

2.4.EQUINOS.

El municipio cuenta con 1950 crías, las cuales representan el 2.7% del total de la actividad equina departamental (71.208).

Esta actividad es propicia de los corregimientos de San José de Oriente, Los Encantos, Guaymaral y La Laguna de Los indios.

Observar la Tabla N° 15, población pecuaria del municipio.

TABLA N° 15

POBLACIÓN PECUARIA DEL MUNICIPIO - AÑO 1998

BOVINOS	PORCINOS	OVINOS CAPRINOS	EQUINOS
53.088	2.800	900	1.950

Fuente: URPA del Departamento del Cesar.

3. ACTIVIDAD PESQUERA.

Se observa que el departamento del Cesar cuenta con unos recursos hidrobiológicos como son la Ciénaga de Zapatosa, la cual es una fuente generadora de empleo. Así mismo el municipio de La Paz, cuenta con los ríos Cesar y Magiriaimo, para el desarrollo de esta actividad.

A raíz de los diversos cambios de clima que se han presentado en la región, la contaminación, el mal uso de recursos hídricos, a la tala indiscriminada de árboles ha generado disminución del recurso pesquero; es por esto que en los ríos del municipio, se han construido 55 estanques piscícolas, para conservar las diferentes especies que allí se producen.

Es así como en el corregimiento de San José de Oriente, se encuentran dos estanques de grandes proporciones, de las cuales se obtienen una producción de 2000 cachamas semestrales. Por otro lado en el corregimiento de La Laguna de los Indios, se localiza una laguna natural

donde se reproducen distintas especies de la cuales se beneficia gran parte de la población.

Estas actividades son coordinadas por las Junta de Acción Comunal, El Corregidor y el Inspector bajo las asesorías de la UMATA del municipio.

6. MINERIA.

El municipio de La Paz, cuenta con minerales para la construcción como lo son:

-  La Caliza
-  Mármol
-  Cuarzo
-  Cobre.

A pesar de la calidad y potencial de estos minerales, el estado incipiente, antitécnico y rudimentario del sistema de explotación, no ha permitido un desarrollo competitivo, especialmente en lo referente a la caliza, ya que esta producción es una de las mayores del municipio.

El material extraído en su gran mayoría, es llevado a beneficiar a otras regiones del país, por lo que el valor agregado de estos materiales es poco a nivel departamental.

7. INDUSTRIA Y AGROINDUSTRIA.-

La Paz, Un Compromiso Serio

La actividad industrial en el municipio ha sido incipiente. No posee instalaciones de estas características que puedan considerarse como fuentes generadoras de desarrollo económico. Solo se cuenta con una empresa agroindustrial clasificada económicamente como gran empresa dedicada a la explotación, extracción y comercialización del aceite de palma africana, cuya razón social es Hacienda Las Flores.

Esta empresa solo le genera beneficios económicos a través de los pagos tributarios. En cuanto a la generación de empleo no le aporta ninguna contribución, ya que la mano de obra que esta industria origina, las jalona los municipios de Codazzi y San Diego.

Por otro lado se encuentra un proyecto de montaje de una planta despulpadora de frutas, de la cual existe la maquinaria y el terreno para el funcionamiento de esta.

Este proyecto impulsa el desarrollo agroindustrial del municipio, generador de oferta de empleo y a su vez impulsa los cultivos de frutas existentes, asegurándoles a los campesinos la compra de sus cosechas, abriendo los mercados regionales y nacionales; comercializando así sus productos .

Observar el Mapa N° 1, ubicación de la Actividad Agroindustrial en el municipio.

9. ACTIVIDAD COMERCIAL.-

La estructura económica del municipio sigue apoyándose en la actividad comercial, que se posiciona aún más, por la severa crisis que viene soportando el sector agropecuario y logra una mayor dinámica con la demanda de productos y servicios.

Las actividades comerciales de mayor participación en la economía regional están relacionados con productos lácteos, panaderías, alimentos y bebidas, droguerías y misceláneas, trilla de arroz y café, entre otros.

Con respecto al municipio de La Paz, esta actividad se ve postergada hacia la ciudad de Valledupar, por la cercanía a la capital del departamento. El municipio cuenta con 245 locales comerciales, ubicados en la cabecera del municipio, predominado los pequeños establecimientos en un 36.5% como son las tiendas y graneros. Un 4.5% de los establecimientos comerciales se dedican a la modistería y sastrería y un 59% de los mismos se dedican a las diferentes actividades (peluquerías, talleres, panaderías, almacenes, billares,

hogares de Bienestar Familiar y otros.). Observar la Tabla N° 16, resultado, en base al censo de septiembre de 1999.

En el municipio de La Paz existe una actividad de tipo informal conocida con el contorno regional, nacional y extranjero que representa el aspecto económico de mayor preponderancia en el municipio; dicha actividad es la venta ambulante de almojábanas, la cual se desarrolla en el centro del municipio, aprovechando el alto flujo vehicular predominante en la zona de esta actividad se benefician 400 familias.

Otra actividad catalogada en el ámbito económico informal, es la venta ilegal de gasolina de la cual son beneficiadas un mínimo porcentaje de la población. Esta actividad se ha venido desarrollando debido al alto índice de desempleo que existe en la región y en el país en general.

Otra zona comercial del municipio, es el mercado público, también ubicado en la zona central del municipio. Su ubicación es estratégica en la

intersección de vías de circulación, en la cual se desarrolla gran parte de las ventas de los productos de la canasta familiar.

En cuanto a la actividad comercial en la zona rural, se realiza de manera directa a través de la intermediación de personas.

Observar el Mapa N° 3, ubicación de los establecimientos comerciales en la cabecera del municipio; el Mapa N° 4 ubicación de estos en la cabecera del Corregimiento de San José de Oriente, el Mapa N° 5, ubicación en la Vereda de Betania y el Mapa N° 6, ubicación en la cabecera del Corregimiento de Varas Blanca.

TABLA N° 16
ESTABLECIMIENTOS COMERCIALES EN LA CABECERA DEL MUNICIPIO DE LA PAZ - AÑO 1999.

ITEM	BARRIOS	TIENDA	BILLAR	MODIST	PANAD	ALMAC	H. BIENEST	TALLER	PELUQ.	FERRET.	OTROS	TOTAL
1	EL CENTRO	19	3	3	1	4	-	3	4	2	-	39
2	19 DE MARZO	4	2	2	2	1	1	3	2		21	17
3	FRAY JOAQUIN DE ORIHUELA	10	1	-	-	1	-	2	1	1	3	16
4	LA FLORIDA	10	3	-	-	-	2	1	-	-	4	16
5	7 DE JULIO	10	1	1	-	-	1	-	-	-	4	13
6	6 DE ENERO	8	1	-	-	-	2	2	-	-	11	13
7	LAS FLORES	5	1	1	-	-	2	1	2	-	1	12
8	JORGE ELIECER GAITAN	8	2	-	-	-	1	-	-	-	11	11
9	VENECIA	4	-	-	-	-	-	3	2	-	-	9
10	SAN FRANCISCO	2	1	1	1	-	1	-	-	-	1	6
11	LAS DELICIAS	1	-	-	-	-	1	3	-	-	-	5
12	JOSE MARIA OÑATE	3	-	1	-	-	1	-	-	-	6	5
13	LUIS CAMILO MORON	2	-	1	-	-	-	-	-	-	-	3
14	CANADA	1	-	-	-	-	2	-	-	-	2	3
15	LA CEIBA	2	-	-	-	-	-	-	-	-	11	2
16	19 DE MAYO	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	0
	TOTAL	89	15	10	4	6	14	18	11	3	75	170

10. ACTIVIDAD HABITUAL EN LA ZONA RURAL

En la zona rural del municipio se generan fuentes de trabajos aislados de los más comunes y principales. Estos fueron analizados según el censo que se realizó en diciembre de 1999, en cada uno de los Corregimientos con sus veredas.

10.1. CORREGIMIENTO DE VARAS BLANCAS.

Este corregimiento comprende a la cabecera con una población de 249 habitantes y la zona rural 137 para un total de habitantes por corregimiento de 386 personas; de los cuales el 23.8% (92 personas) se encuentran trabajando; un 9.6% (37 personas) se dedican a buscar trabajo; un 23.1% de los cuales hacen parte 89 habitantes, en la actualidad se encuentran estudiando; un 19.7% de los cuales constan 76 habitantes realizan los oficios del hogar y un 23.8% que hacen comprenden 92 habitantes del corregimiento, no realizan ninguna actividad. Observar la Tabla N° 17.

TABLA N° 17

ACTIVIDAD HABITUAL DEL CORREGIMIENTO DE VARAS BLANCAS - AÑO 1999

VEREDAS	TRABAJANDO	BUSCANDO TRABAJO	ESTUDIANDO	OFICIOS DEL HOGAR	SIN ACTIVIDAD
ZONA URBANA	59	29	55	45	61
ZONA RURAL	23	8	34	31	31
TOTAL	92	37	89	76	92

Fuente: Censo del Plan, diciembre de 1999

10.2. CORREGIMIENTO DE MINGUILLO.

El corregimiento de Minguillo, cuenta con una población de 750 habitantes de los cuales 190 personas se encuentran trabajando y representan el 25.3%; un 5.7% (43 personas) busca trabajo; un 17.1% (128 habitantes) realizan los oficios del hogar; con una mínima participación del 0.13% (1 persona) rentista; un 0.13% (1 persona) es pensionado y un 27.6% no realiza ninguna actividad habitual. Observar la Tabla N° 18

10.3. CORREGIMIENTO DE LA LAGUNA DE LOS INDIOS.

Este corregimiento cuenta con una población de 570 habitantes. En cuanto a la actividad habitual de la Laguna de Los Indios, el 23% que comprenden 131 personas que se hallan trabajando; un 2.6% (15 personas) busca trabajo; se observó que el 13.7% representado en 78 habitantes se encuentran estudiando; un 16% (91 personas) realizan los oficios del hogar, y el 44.7% restantes (255 habitantes) no se dedican a ninguna actividad. Observar la Tabla N° 19

TABLA N° 18

ACTIVIDAD HABITUAL EN EL CORREGIMIENTO DE MINGUILLO - AÑO 1999

VEREDAS	TRABAJANDO	BUSCANDO TRABAJO	ESTUDIO	OFICIOS DEL HOGAR	RENTISTA	PENSIONADO	SIN ACTIVIDAD
CABECERA	37	10	35	25	-	-	41
BOTIJA	28	9	24	19	-	-	36
RABO LARGO	29	4	19	22	1	-	43
MINGUILLO	23	18	26	22	-	-	10
DESEOS N° 2	35	-	56	26	-	-	17
SABANA ALTA	15	1	12	7	-	-	12
SABANA DEL MEDIO	13	-	3	7	-	-	12
TRES ESQUINAS	10	1	5	-	-	-	36
TOTAL	190	43	180	128	1	-	207

Fuente: Censo del Plan, diciembre de 1999

TABLA N° 19

ACTIVIDAD HABITUAL EN EL CORREGIMIENTO DE LAGUNA DE LOS INDIOS - AÑO 1999

ESQUEMA DE ORDENAMIENTO TERRITORIAL
Municipio de La Paz (Cesar)

VEREDAS	TRABAJANDO	BUSCANDO TRABAJO	ESTUDIANDO	OFICIOS DEL HOGAR	SIN ACTIVIDAD
LA BODEGA	12	3	1	-	63
ALTO CUNA	21	2	7	17	47
ARROYO DEL AGUA	51	9	67	43	35
CAÑO DE LA VELA	25	-	-	14	43
HONDO DEL RIO	17	-	3	13	43
SAN JOSE	5	1	-	4	24
TOTAL	131	15	78	91	255

Fuente: Censo del Plan, diciembre de 1999

10.4. CORREGIMIENTO DE SAN JOSE DE ORIENTE.

San José de Oriente, cuenta con una población de 4093 habitantes, donde 1142 personas que representan un 27.9% trabajan; 258 habitantes que comprenden el 6.3% buscan trabajo; el 16.7% de la cual hacen parte 683 personas se encuentran estudiando; 774 habitantes de San José se dedican a los oficios del hogar los cuales representan 18.9%; un 29.9% de los cuales hacen parte 1223 personas no realizan ninguna actividad. Con una mínima participación se encuentran las actividades de rentista con un 0.14% (6 personas), jubilados, pensionados con un 0.02% (1 persona), inválidos con un 0.14% (6 personas). Observar las Tablas N° 20 y 21.

10.5. CORREGIMIENTO DE LOS ENCANTOS.

El corregimiento de Los Encantos cuenta con una población de 1352 habitantes. En cuanto a la actividad habitual que se realiza en el corregimiento, se observó que el 31.2% al que le corresponden 422 personas trabajan; un 3.2% de las que hacen parte 43 habitantes, se encuentran buscando trabajo; un 12.2% de la localidad que representan 165 personas se encuentran estudiando; un 17.6% el cual contiene a 238 personas realizan los oficios del hogar; con una mínima

participación del 0.4% se hallan la actividad rentista a la cual le corresponden 6 habitantes; en un 0.14% se encuentran los individuos pensionados o jubilados (2 personas). Y con una representación del 35.2% se encuentran las personas sin actividad habitual. Observar la Tabla N° 22.

10.6. CORREGIMIENTO DE GUAYMARAL.

El corregimiento de Guaymaral cuenta con una población de 1080 habitantes, en la cual un 28.1% del total de la localidad que representan a 304 personas trabajan; un 7.9% que comprenden a 85 habitantes se encuentran buscando trabajo; un 9.8% que contienen a 106 personas se dedican al estudio; un 20.7% del que hacen parte 224 habitantes realizan los oficios del hogar; un 0.28% del total de la localidad representada en 3 personas son rentistas; un 0.37% representados en 4 habitantes son inválidos; y un 32.8% de los que hacen parte 354 personas, no realizan ninguna actividad habitual. Observar la Tabla N° 23

TABLA N° 20
ACTIVIDAD HABITUAL EN LA CABECERA DEL CORREGIMIENTO DE SAN JOSE DE ORIENTE/1999

BARRIOS	TRABAJA	BUSCANDO TRABAJO	ESTUDIA	OFICIOS DEL HOGAR	RENTISTA	PENSIONADO	INVALIDO	SIN ACTIVIDAD
EL CENTRO	132	22	113	75	2	1	1	77
MATADERO NUEVO	1	14	5	13	-	-	1	27
LA BAJADITA	22	5	23	11	-	-	-	13
SAN CAYETANO	21	13	16	14	-	-	-	17
MATADERO VIEJO	2	1	2	1	-	-	-	3
JUAN 23	10	10	16	3	-	-	-	4
VERANILLO	46	7	41	31	-	-	-	31
EL CERRITO	39	19	55	39	-	-	1	60
LA POPITA	16	14	23	17	-	-	-	20
RIO CHIRIAIMO	10	14	12	12	-	-	-	28
EL CAMPITO	29	30	48	28	-	-	2	39
SIN BARRIO	67	8	65	36	-	-	-	47
LA CARRETERA		5	1	1	-	-	-	2
CALLE DE LAS VIUDAS	2		3	-	1	-	-	2
EL OASIS	2	1	2	2	-	-	-	1
LA LOMITA	1		4	1	-	-	-	4
LAS PALMAS	1	2	3	1	-	-	-	-
LA MOCHILITA	23	6	9	12	-	-	-	11
TOTAL	424	171	4475	297	31	1	5	386

Fuente: Ceso del Plan, diciembre de 1999

TABLA N° 21
ACTIVIDAD HABITUAL DE LAS VEREDAS DEL CORREGIMIENTO DE SAN JOSE DE ORIENTE/1999

VEREDAS	TRABAJA	BUSCA TRABAJO	ESTUDIA	OFICIOS DEL HOGAR	RENTISTA	SIN ACTIVIDAD
BETANIA	285	47	91	186	-	370
BRISAS DEL CHIRIAIMO	67	2	18	42	-	66
NUEVO ORIENTE	41	4	16	30	-	46
LOS DESEOS	20	5	13	12	-	31
CARACOLÍHUECO	35	9	21	25	-	51
LA QUIEBRA	4	1	4	3	-	4
LA LAGUNA	7	-	2	2	-	7
LOS ANDES	42	-	20	22	3	30
CERRO DEL TESORO	84	5	36	68	-	95
ALTO DEL RIECITO	51	12	-	34	-	73
TIERRAS NUEVAS	13	2	3	8	-	8
LA FRONTERA	69	-	18	45	-	56
TOTAL	718	87	242	477	3	837

Fuente: Censo del Plan, diciembre de 1999

TABLA N° 22
ACTIVIDAD HABITUAL DEL CORREGIMIENTO DE LOS ENCANTOS - AÑO 1999

VEREDAS	TRABAJANDO	BUSCANDO TRABAJO	ESTUDIANDO	OFICIOS DEL HOGAR	RENTISTA A	JUBILADO PENSIONADO	SIN ACTIVIDAD
---------	------------	------------------	------------	-------------------	------------	---------------------	---------------

ESQUEMA DE ORDENAMIENTO TERRITORIAL
Municipio de La Paz (Cesar)

69

CABECERA	77	2	55	40	2	1	60
LAS NUBES	32	5	13	22	-	-	35
EL COSO	36	8	20	26	-	-	48
EL SILENCIO	24	3	9	11	-	-	20
BELLA LUZ	25	2	3	10	1	1	30
CAÑO PADILLA	47	11	3	32	1	-	80
LOS APOSENTOS	35	-	2	17	2	-	53
CAÑO LA UNION	16	-	14	8	-	-	12
PUERTO RICO	18	-	10	8	-	-	15
EL CASTILLO	52	7	4	29	-	-	44
LOS DESEOS	18	4	11	11	-	-	30
EL PLACER	37	1	20	21	-	-	43
EL CENTRO	5	-	1	3	-	-	6
TOTAL	422	43	165	238	6	2	476

Fuente: Censo del Plan, diciembre de 1999.

TABLA N° 23

ACTIVIDAD HABITUAL DEL CORREGIMIENTO DE GUAYMARAL - AÑO 1999

VEREDA	TRABAJANDO	BUSCANDO TRABAJO	ESTUDIANDO	OFICIOS DEL HOGAR	RENTISTA	INVALIDO	SIN ACTIVIDAD.
CABECERA	94	31	36	74	1	1	116
CAMPANARIO	27	1	5	12	-	-	28
LA SIERRITA	72	18	38	54	1	-	57
GOTA FRIA	51	14	7	41	-	1	73
LOS JARDINES	14	9	2	8	-	-	28
LA MONTAÑA	46	12	18	35	1	2	52
TOTAL	304	85	106	224	3	4	354

Fuente: Censo del Plan, diciembre de 1999

